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La demolición planificada
de la educación pública
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Lanzaron festival
de Morteros

La primera edición de la Fiesta de la Tie-
rra y la Tradición, fue anunciada desde el 8
al 10 de noviembre en Morteros con la ac-
tuación de artistas locales en homenaje a la
música, el arte y la cultura.
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Editorial

y  Opiniones

En pocos meses se redujo la inversión a la educación
pública en un 40 por ciento. Tiempo en el que, entre ajustes,
amenazas, insultos, se está destruyendo la Universidad y la
Ciencia. Déficit cero como excusa berreta para demoler lo
más preciado y sostener las bases de la concentración eco-
nómica.

(APe).- Un ramillete de momentos para el armado del
rompecabezas del debate sobre la educación universitaria.
Al centro del puzzle, para que el árbol no tape el bosque,
hay que colocar un dato duro: la inversión de la Nación en
Educación cayó un 40 por ciento respecto de 2023. La más
grande caída en los últimos 32 años. El doble del ajuste al
resto del estado, que rondó el 21,1 por ciento. Y, como con-
secuencia directa, la Universidad Nacional de Quilmes ce-
rró la inscripción de dos de las carreras del futuro: la Tecni-
catura Universitaria en Programación y la Licenciatura en
Informática por falta de presupuesto para tecnología y plan-
tel docente.

Una de las voces más inesperadas e impensables en la
defensa de la Universidad Pública y, a la vez, de mayor peso
simbólico en el poder establecido, se escuchó ayer en la UBA:
“en un momento histórico para las universidades públicas
de mi amado país, no quiero dejar de expresar mi apoyo y
orgullo a quienes hicieron grande a la universidad pública.
Una potencia mundial como Estados Unidos tiene solo diez
universidades públicas, Argentina tiene 70. Está muy bien
que los distintos gobiernos hagan un saneamiento de lo que
está mal, pero con el máximo cuidado, con respeto y preser-
vando un tesoro que tenemos, que nos envidia el mundo
entero: la educación universitaria gratuita” (Mirtha Legrand,
al recibir un doctorado honoris causa en el contexto del Fes-
tival de Cine de la UBA).

Para completar las piezas indispensables del rompeca-
bezas, voces afiladas del gobierno promueven un clima en-
rarecido que fogonea las prácticas represivas. Que incluyen
el ingreso de integrantes de fuerzas de seguridad a los claus-
tros académicos. “En la década del '70 también se tomaban

universidades (…) y después se generaba un movimiento
que utilizaba la violencia para expresar sus posiciones, se
convirtió en guerrilla subversiva y generó después la repre-
sión”. (Guillermo Francos, jefe de Gabinete. Radio Mitre).
“Lo que hacen es una provocación que la llevan al límite.
Conocemos bien cuál es el objetivo que tienen: generar una
revuelta al modelo chileno que destruyeron todo, y tratar de
desestabilizar” (Patricia Bullrich, ministra de Seguridad, en
su particular construcción gramatical. Radio Mitre). “Zur-
dos, zurdos”. (Milei, legisladores, youtubers libertarios)
“Después no lloren derechos humanos y lesa humanidad”
(Milei).

Hay otras piezas del puzzle que le dan un peso ineludi-
ble. Egresada de la Universidad pública, investigadora del
Conicet, hija de desaparecidos, Juliana Cassattaro lideró el

equipo creador de la ARVAC “Cecilia Grierson”, la prime-
ra vacuna argentina contra el Covid. Premiada por su apor-
te a la ciencia. Formada en la Universidad Nacional de Mar
del Plata y la UBA. En un tiempo (unos meses atrás) en el
que contó “que me dijeran zurda de mierda era mi miedo.
Que me juzgaran. Que dijeran 'ah, por eso pensás lo que
pensás'. Que si compartía mi historia, quedara sesgado mi
trabajo como científica”.

“Soy un producto de la educación pública, desde el jar-
dín de infantes hasta la universidad. También mis investi-
gaciones para aprender cómo prevenir las infecciones por
el virus de la inmunodeficiencia humana, el VIH, y la tu-
berculosis son el resultado del apoyo del Estado, tanto en la
Argentina como en los Estados Unidos”. (Científico y espe-
cialista en inmunología César Boggiano, argentino, egresa-
do de la UBA, director del programa de investigación de
vacunas contra el VIH de los Estados Unidos).

Cecilia Cabral, Guillermo Blanco y Laura Kornblihtt
trabajan desde la Inteligencia Artificial para mejorar el diag-
nóstico de pacientes con cáncer en el sistema linfático. In-
vestigadores de la UBA, recibieron el premio a “Mejor tra-
bajo científico de investigación básica” en el 19° Congreso
Internacional de Medicina Interna Hospital de Clínicas “José
de San Martín”.

Otros investigadores, docentes, científicos deben elegir
entre la supervivencia y la fidelidad a la educación pública.
Profesores que migran a las universidades privadas, que
pagan más y mejor o aquellos como Alejandro Díaz-Caro,
investigador y matemático que fue repatriado en 2014 por
el Programa Raíces y ahora, tras los ajustes a la educación y
a la ciencia regresó a Francia para continuar con sus inves-
tigaciones.

Brutalidad. Provocación. Amenazas. Ajuste despiada-
do. Déficit cero como excusa berreta para demoler lo más
preciado y sostener las bases de la concentración económi-
ca. En apenas un año, se redujo en el 40 por ciento la inver-
sión educativa. Se destruye impiadosamente lo que costó un
siglo de construcción y orgullo. Con la impiedad de quien
mira a la humanidad y a su propio país desde un pedestal.

Osvaldo rescató la verdad histórica. Los pobladores res-
catan la memoria. Nos falta la justicia, dice su hijo. En Ca-
leta Olivia comienza el juicio por la verdad por la masacre
de los obreros rurales fusilados por el Ejército en la Patago-
nia rebelde. Detrás, Osvaldo Bayer. Demostrando, una vez
más, su presencia. Y que la memoria siempre hace esquina
con la esperanza.

(APe).- “Osvaldo rescató la verdad histórica. Los pobla-
dores rescatan la memoria. Nos falta la justicia”, define desde
Alemania Esteban Bayer -hijo del reconocido investigador
de las huelgas patagónicas- tras declarar en forma virtual
ante el fiscal federal de Caleta Olivia, Lucas Colla, durante
las audiencias que impulsan un Juicio por la Verdad por la
masacre de 1.500 obreros rurales fusilados y desparecidos
por el Ejército argentino entre 1920 y 1922, en tierras san-
tacruceñas”, cuenta la periodista Patricia Chaina en su nota
“Un juicio por los rebeldes fusilados”, en la que informa
que “los descendientes de los trabajadores asesinados por el
Ejército hace más de 100 años rescatan la historia y recla-
man justicia”.

Plena vigencia del trabajo de Osvaldo Bayer, mucho más
allá de su supuesta muerte.

Allá por 1998 fuimos testigos de su llegada a Jaramillo.
Escribimos entonces:
Jaramillo, un pueblo de ciento veinte habitantes y un

solo teléfono, fue feliz el 10 de octubre de 1998 por un tra-
bajo periodístico.

En medio de la estepa patagónica, decenas de hombres
a caballo y mujeres curtidas, asistieron a la inauguración de
una placa que recordaba a los huelguistas del año 21, en
especial a uno de ellos, el entrerriano José Font, “Facón
Grande”.

Rodeados por un cielo que se desborda en 360 grados,

los pibes y los viejos fueron felices porque el nombre del
pueblo tiene una historia que conocieron a través de cuatro
libros y una película.

A pesar del viento, del frío y las necesidades, durante
aquel día el pueblo de Jaramillo mostró su alegría de tener
una historia que lo distingue del resto del mundo.

-Gracias escritor – le dijeron mientras le tendían sus
manos callosas y huesudas al periodista e historiador Os-
valdo Bayer. El mismo que durante seis años viajó a la Pata-
gonia para completar su descubrimiento.

Un relato oculto.
Un sentido histórico robado.
Los fusilamientos que terminaron con las huelgas de los

peones de las estancias de Santa Cruz.
Cuando Bayer finalizó su trabajo, apenas pudo publicar

un tomo de los cuatro que componían Los Vengadores de la
Patagonia Trágica.

Ya estaba amenazado por la Triple A1. A pesar de ello
se hizo una película, La Patagonia Rebelde y el nombre de
Jaramillo se conoció en el país.

La dictadura, centenares de noches carnívoras y catorce
años después, recién entonces, aparecieron los cuatro volú-
menes del trabajo periodístico.

Para conocer la verdad oculta, los pobladores de Jara-
millo demoraron más de cuarenta y cinco años. Para palpar
el trabajo del descubridor hicieron falta casi setenta.

Hechos proscriptos de la historia oficial y el relato de los
hechos fueron cubiertos, demorados, atascados, imposibili-
tados de encontrarse con la conciencia de la gente.

Divorcio, desvínculos construidos que multiplicaron la
ignorancia y el sinsentido.

Una concepción de la crónica social que anonada el pa-
sado y declara huérfano al presente.

Lo hace minusválido en proyectos colectivos y luchas.
Le secuestra la pertenencia a una serie de hechos y rela-

tos anteriores.
Lo convierte en un presente más, en un lugar más, le

anula su distinción, le borra su particularidad.
Pero cuando el descubrimiento irrumpe en la realidad

momificada, quiebra el presente y el pasado.
Surge lo que diferencia al lugar y a los hombres y muje-

res que protagonizaron los hechos del lugar.
Se fortalece el ayer y también el presente.
Nace un conocimiento nuevo, diferente y propio.
Y aquí sigue Osvaldo y su fenomenal trabajo, demos-

trando, una vez más, que la memoria siempre hace esquina
con la esperanza.

Fuentes: Diario “Página/12”, lunes 30 de septiembre de
2024; “Los gauchos malos de la prensa”, del autor de esta
nota.

La demolición planificada
de la educación pública

Por Claudia Rafael

Plena vigencia de Osvaldo Bayer

Por Carlos del Frade
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Por Adolfo Ruiz
Juan Pablo Quinteros

ocupa la butaca más calien-
te del gabinete de Martín
Llaryora. La oposición pidió
su renuncia y lo acusó de
haber fracasado. En esta en-
trevista exclusiva con Revis-
ta El Sur, el ministro de Se-
guridad responde a las críti-
cas, cuenta qué le pidió al
gobernador al asumir el car-
go y cómo piensa investigar
el lavado de activos, comba-
tir la corrupción y depurar
las fuerzas de seguridad.

- ¿Cómo evalúa estos
primeros diez meses de
gestión, que no han esta-
do exentos de momentos
críticos y de tensión?

- Yo le meto ¿viste? Creo
que estoy haciendo lo que
tengo que hacer. En el mo-
mento en que tengo que
cumplir esta labor no me
queda otra que ir para ade-
lante. Y mientras más me
putean, más me doy cuenta
que estoy haciendo lo que
tengo que hacer.

-Tiene la suerte de que
no hay un Juan Pablo
Quinteros en la oposición,
que era muy picante para
putear...

- Sí, bueno, está bien.
Pero también estoy seguro de
que si me hubieran querido
en la oposición, la gente me
hubiese dado los votos para
ser concejal.

- Mientras preparaba
la entrevista pensaba que
el cargo de Ministro de
Seguridad debe ser la bu-
taca más caliente del ga-
binete. Un área en la pa-
rece que siempre vamos a
estar en emergencia.
¿Está de acuerdo?

- No, bueno, acá vos te-
nés varios elementos. Se aca-
ban de conocer los índices de

pobreza del primer semestre:
53% de pobres, con una in-
digencia de casi el 20%.

- Era mi siguiente pre-
gunta…

- Yo jamás cometería el
error de estigmatizar la po-
breza como causal del deli-
to. Ahora, si vos le sumás a
esta situación de crisis eco-
nómica semejante nivel de
pobreza, termina siendo un
factor determinante. Me toca
ser ministro de Seguridad
quizá en la peor crisis so-
cioeconómica de las últimas
dos décadas.

- El tema es saber bus-
car dónde están las solu-
ciones.

- Es que la salida nunca
va a ser por el lado del Mi-
nisterio de Seguridad y de la
Policía. El que crea que la
salida está por la seguridad
no entiende nada, porque
con el panorama que yo te
planteo tenemos en claro que
hay que buscar una salida
interdisciplinaria y trabajar
desde muchas áreas, en una
tarea interministerial con un
abordaje integral.

- ¿Y entonces?
- Es una tarea complica-

da… muy. Pero la estamos
llevando adelante haciendo
muchas cosas. Por ejemplo,
cuando yo hablo de la Poli-
cía siempre planteo una Po-
licía más profesional, empá-
tica, con una mirada hacia
el ciudadano, mucho más
cercana a la gente.

- Hablemos del susten-
to ideológico: hemos teni-
do ministros de seguridad
como Sergio Berni o Pa-
tricia Bullrich, o minis-
tras como Sabrina Frede-
ric, con evidentes diferen-
cias ¿Cuánto de ideología
hay en una gestión en se-
guridad?

- Yo lo que tengo que
hacer es cumplir con un de-
ber, que es conducir la fuer-
za policial. Y lo tengo que
hacer con todas las herra-
mientas del derecho que ten-
go a mano. Me tengo que
apegar a la norma y velar por
una fuerza que cumpla con
principios y parámetros le-
gales y éticos. Ahora bien, la
cuestión de la ideología cla-
ramente ha estado presente:
mirás la gestión nacional
anterior y la actual y te vas a
dar cuenta que hay un pará-
metro ideológico opuesto. De
un presidente que le sacó las
armas a los policías que cus-
todiaban las marchas a una

ministra que ni siquiera te
deja marchar. No estoy ha-
ciendo apoyo de uno ni de
otro, aclaro. Estoy descri-
biendo.

- Si, pero está sentado
en un lugar en el que debe
tomar decisiones.

- ¿Cómo?

- Claro. Compara lo
anterior con lo actual,
pero no toma partido, en
un escenario de variables
que existen...

- Existen las variables,
pero no me condicionan a mí
para tomar decisiones. Yo
hago lo que creo que tengo
que hacer como ministro de
Seguridad: que la delincuen-
cia no nos gane el espacio
público, velar por tener una

provincia ordenada con cada
vez menos índices delictivos.
Todo eso una política crimi-
nal que va en un sentido.
¿Vos me preguntás cuál es
mi parámetro como ministro
de Seguridad? La única pre-
gunta que le hice al gober-
nador cuando me ofreció ser
su ministro de Seguridad fue
¿qué vamos a hacer con el
narcotráfico?"

-¿Eso le preguntó?
- Le consulté si íbamos a

seguir mirando para otro
lado, como hicieron todos los
gobiernos provinciales di-
ciendo que es un tema fede-
ral, o nos vamos a meter más
allá del narcomenudeo. La
respuesta fue rotunda: vamos
a buscar hacer de Córdoba
un territorio hostil para nar-
cotráfico. Es una decisión
política.

- A principio de su ges-
tión se detectó que se ha-
bía afincado en Córdoba
la familia de uno de los
narcotraficantes más bus-
cados de Ecuador, Fito
Macías. Cuando los en-
contraron, los subieron a
un avión y los despacha-
ron en un acto de dudosa
legalidad…

- ¡Cómo que de dudosa
legalidad!

- Los familiares no ha-
bían cometido ningún de-
lito; los “invitaron a irse”
y se fueron. Pero la pre-
gunta que muchos nos ha-
cemos es qué hacía esa
gente en Córdoba y por
qué vienen a la provincia

- Esa es la pregunta y el
hilo que nosotros estamos
siguiendo. Hace unos días
salió el tema de (Fabián)
Calavera Peloso, que su fa-
milia está acá lavando plata
a dos manos. Lo planteé ante
la ministra Bullrich en el
Consejo de Seguridad con
cinco ministros más. El go-
bernador está de acuerdo con
la nueva ley de blanqueo, a

la que Córdoba adhirió. Pero
no podemos permitir el la-
vado de activos, una activi-
dad que en muchos casos
puede provenir del narcotrá-
fico, nacional o internacio-
nal. Por eso vamos a crear
en el ámbito del Ministerio
de Seguridad, como tiene
Santa Fe, una Dirección Ge-
neral de Inteligencia Finan-
ciera. Queremos ver todo el
dinero que viene a Córdoba
a través de un área que coor-
dinará información de la
Policía, Rentas, AFIP y el
Renaper para saber quién
viene a Córdoba a invertir,
dónde está poniendo la pla-
ta y de dónde viene esa pla-
ta.

- Suena adecuado,
pero también se puede in-
ferir que no existía todo
eso y por eso los narcos
elegían venir a Córdoba.
¿Es así?

- Puede ser.

- ¿Y entonces?
- Yo te cuento lo que voy

a hacer. Lo que pasó relatalo
vos.

- Está bien, pero par-
te entonces de una falen-
cia…

- Eso es una opinión, no
una pregunta.

- Da la sensación de
que no están funcionando
los mecanismos de control
dentro de la fuerza poli-
cial. Entidades creadas y
presentadas en gestiones
anteriores no funciona-
ron. ¿Hay algún plan de
implementar mecanismos
de control ciudadano que
permitan mirar a la Poli-
cía con más rigor y crite-
rio?

- Hoy la Policía tiene un
control político sobre la fuer-
za, que es el ministro de Se-
guridad, lo cual no es poco.

- En el mejor de los ca-

“El que crea que la salida está por
el lado de la Seguridad no entiende nada”

Entrevista exclusiva con el ministro de
Seguridad Juan Pablo Quinteros. Qué le
pidió el gobernador y cómo enfrenta la
corrupción policial y el narcotráfico. Su

relación con Patricia Bullrich.

Sigue en Pág 11
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Locales /Espacio Municipal

Concejales por un dia
Ediles de la ciudad promovieron la instancia de forma-

ción teórica a estudiantes de 6to año del Instituto Cristo
Rey, acerca de legislación local vigente en el marco de la
instrumentación de la Ordenanza Municipal N° 3096, de-
nominada «Concejales por un Día», con el principal objeti-
vo de que los estudiantes conozcan la legislación municipal
y construyan un verdadero espacio de participación ciuda-
dana.

En los próximos días se concretará la segunda instancia
teórica práctica  de técnica parlamentaria y procedimiento
legislativo.

 «Agradecemos a las autoridades y docentes del Institu-
to Cristo Rey y a los estudiantes por su participación activa
y comprometida en esta instancia que consolida la demo-
cracia local», afirmó la Presidente del Concejo Deliberante,
Cristina De Carli.

Entrega de la recaudación de la
copa Morteros capital de Ansenuza

La Municipalidad de Morteros hizo entrega de la recau-
dación correspondiente a cada una de las instituciones or-
ganizadoras de la venta de entradas de la Copa Morteros
Capital de Ansenuza de básquet, que se llevó a cabo el pasa-
do 29 de septiembre en las instalaciones del Club Tiro Fe-
deral.

En la entrega estuvieron presentes el intendente Sebas-
tián Demarchi, el secretario de Deportes Leandro Conti y
los presidentes de los clubes Asociación Deportiva 9 de Ju-
lio y Tiro Federal y Deportivo Morteros, Federico Devali y
Luciano Monetti, respectivamente.

Demarchi se refirió a la importancia de aunar esfuerzos
entre el municipio y las instituciones deportivas locales para
favorecer  la realización de eventos de ésta índole, con el
objetivo de posicionar a Morteros como un polo deportivo
de la región y la provincia.  Además resaltó que este tipo de
acciones posibilitan las condiciones de un Estado Munici-
pal eficiente, en donde parte de lo recaudado sirve para acom-
pañar a nuestras instituciones y el resto para cubrir los gas-
tos que se generan.

Por su parte el secretario de Deportes Leandro Conti
destacó la participación y trabajo en conjunto de ambas ins-
tituciones deportivas locales, como así también, remarcó el
agradecimiento a Atenas de Córdoba y Unión de Santa Fe
por su participación en la Copa.

Morteros y Natura fortalecen la
infraestructura del Bajo de Ansenuza

Este jueves, en el Concejo Deliberante de Morteros, se
formalizó un acuerdo importante entre el Municipio de
Morteros y Natura Argentina. Durante la firma del acta,
estuvieron presentes el intendente Sebastián Demarchi, el
director de turismo Luciano Smut y Manuela Duclo, repre-
sentante de Natura Argentina. El convenio incluye la dona-
ción de un módulo sanitario de baño seco, que busca mejo-
rar la experiencia de quienes visitan el Bajo de Ansenuza.

«Este acuerdo es un paso más en el trabajo conjunto que
realizamos con Natura, enfocado en el desarrollo del Bajo
de Ansenuza y el Parque Nacional. Este módulo era una
necesidad para el área, ya que aporta infraestructura para
que más personas puedan disfrutar del lugar», destacó De-
marchi. La instalación del baño seco forma parte de una
estrategia para mejorar la accesibilidad y comodidad de los
visitantes.

Por su parte, Manuela Duclo explicó los beneficios del
baño seco: «Se trata de un sistema ecológico que no utiliza
agua y evita el uso de químicos, lo que lo hace ideal para
conservar el entorno del Bajo de Morteros. Esta iniciativa
contribuye a la puesta en valor del área».

Dentro de este marco, cabe destacar que el próximo lu-
nes 21, a partir de las 19 horas, se llevará a cabo una capa-
citación acerca de Áreas Protegidas en el Instituto Ezpeleta.
La actividad abordará los valores de su conservación, tanto
naturales como culturales, y se enfocará especialmente en
el Parque Nacional Ansenuza. Esta formación está abierta a
estudiantes del instituto y al público en general, y promete
ser una oportunidad para profundizar en el conocimiento
de la región.

Avanzan las obras de cordón cuneta
La Municipalidad de Morteros, a través de la Secretaría

de Servicios Públicos de Morteros, informó el inicio de nue-
vas obras de cordón cuneta en dos tramos de la calle Sucre,
con el objetivo de continuar mejorando la infraestructura
vial de la ciudad. Los trabajos se llevarán a cabo de manera
simultánea en dos sectores: entre Ituzaingó y Sáenz Peña, y
entre Sáenz Peña y Soler, cubriendo una extensión total de
200 metros lineales.

Estas obras forman parte de un plan integral que busca
optimizar el drenaje pluvial y mejorar las condiciones de
circulación en las calles. «Esta gestión decidió compromiso
con la comunidad y avanzar con estos trabajos tan espera-
dos por los vecinos. Estamos cumpliendo con una deuda
pendiente. Queremos que la gente de Morteros reciba lo
que se les prometió y en su momento no se cumplió, y lo

Fiesta de la Tierra y la Tradición:
Una Celebración de Nuestras Raíces

La Municipalidad de Morteros anunció la primera edi-
ción de la Fiesta de la Tierra y la Tradición, que se llevará a
cabo en la ciudad del 8 al 10 de noviembre. Esta celebra-
ción busca rendir homenaje a la música, el arte y la cultura,
convirtiendo a la ciudad en un punto de encuentro festivo.

El intendente Sebastián Demarchi destacó su compro-
miso con el desarrollo local, afirmando: «Estoy convencido
de que debemos aprovechar cada una de las gestiones que
contribuyen al crecimiento de nuestra ciudad. Hemos trans-
formado la Fiesta de la Pachamama en una propuesta supe-
radora que celebra nuestras tradiciones y fortalece el turis-
mo en Morteros». Además, Demarchi enfatizó su objetivo
de posicionar a la fiesta como un evento destacado en el
calendario turístico de Córdoba, convirtiéndola en una marca
distintiva.

estamos haciendo con los recursos y la voluntad que se me-
recen», afirmaron desde la Secretaría a cargo de Marcelo
Bossio.

El cordón cuneta se realizará utilizando hormigón H25,
un material de alta resistencia elaborado en la Planta de
Hormigón Municipal. Esta obra, además de mejorar la in-
fraestructura, refleja el aprovechamiento de recursos loca-
les, generando mayor eficiencia en los trabajos y reducien-
do costos.

El proceso de fraguado del hormigón demandará aproxi-
madamente 30 días, lo que implicará la interrupción tem-
poral del tránsito en los sectores afectados. Desde el muni-
cipio se solicita a la comunidad paciencia y colaboración, ya
que estas medidas son necesarias para asegurar la calidad
de la obra y permitir que la calle esté en condiciones ópti-
mas de uso.

Con esta nueva etapa de obras, la Municipalidad de
Morteros continúa afianzando su compromiso con el desa-
rrollo urbano, trabajando para que cada rincón de la ciudad
cuente con las mejoras necesarias para la seguridad y como-
didad de todos los vecinos.

Golf federativo en Morteros
Este sabado se realizó, en el Jockey Club de Morteros, la

tercera fecha del Circuito Federativo Par 3 que organiza la
Federación de Golf de la provincia de Córdoba, con la par-
ticipación de golfistas de toda la región y la Ciudad de Cór-
doba

Estuvieron presentes dirigentes de la Federación cordo-
besa como así también autoridades municipales encabeza-
das por el intendente Sebastián Demarchi, el secretario de
Gobierno Daniel Dip y el secretario de Deportes Leandro
Conti.

El municipio hizo entrega de un presente a la Federa-
ción de Córdoba agradeciendo la posibilidad de que esta
jornada se realice en nuestra Ciudad.

Demarchi expresó ante las autoridades federativas el
constante acompañamiento al deporte que realiza el muni-
cipio, siendo uno de sus ejes de gestión.

Cronograma de la Fiesta:
8 de noviembre: Apertura del Paseo Nacional de Artesa-

nos y Emprendedores, con la participación de artistas re-
gionales.

9 de noviembre: Noche del folklore, con actuaciones de
artistas locales y la presentación especial de Juan Fuentes,
ex integrante de Huayra.

10 de noviembre: Noche del cuarteto, con artistas loca-
les y el cierre a cargo de Dale Q’ Va.

Durante los tres días, los asistentes podrán disfrutar del
Paseo Nacional de Artesanos y Emprendedores, donde se
presentarán productos y talentos locales.

El intendente también mencionó que «las entradas se-
rán gratuitas gracias al aporte de nuestros vecinos y el apo-
yo del Gobierno de Córdoba, Bancor y Lotería de Córdo-
ba». Se espera una concurrencia de alrededor de 15,000
personas, lo que reafirmó la importancia del evento para la
comunidad.

La ubicación del escenario principal mirará hacia el
norte, entre la Fuente de Malvinas y el Punto Digital, mien-
tras que habrá un mega escenario en el Lago Norte, con
apertura cada noche desde las 20 horas.

Desde la Secretaría de Deportes, Leandro Conti afirmó
que se espera una gran participación de gastronómicos,
emprendedores, artesanos y clubes locales, quienes ofrece-
rán comidas tradicionales y diversas actividades culturales.

Este evento no solo celebrará la identidad local, sino
que también potenciará el turismo en la región, enmarcado
en el nuevo concepto de turismo que surge con la creación
del Parque Nacional. Luciano Smut, Director de Turismo,
destacó que «esta es una gran oportunidad para mostrar las
fortalezas de Morteros y la región».
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A partir de 2025, todos
los terneros deberán contar
con caravanas electrónicas,
de acuerdo a lo que informa-
ron desde el gobierno nacio-
nal. En el campo sospechan
que es un negocio de una
empresa vinculada a Luis
Caputo y Juan Pazo

La medida, fue oficiali-
zada en el Boletín Oficial
mediante la resolución 71 de
la Secretaría de Agricultura
que conduce Sergio Iraeta,
donde, se establece en el
marco del Sistema Nacional
de Identificación de Ganado
Bovino «la utilización de tec-
nología electrónica como
herramienta de identifica-
ción individual obligatoria
para la trazabilidad de gana-
dos bovinos, bubalinos y cér-
vidos a partir del día 1 de
marzo de 2025, momento
desde el cual los producto-
res ganaderos deberán iden-
tificar todos los terneros/as
al destete o al primer movi-
miento». Agrega: «A partir
de la fecha mencionada, el

aludido Sistema Nacional
deberá registrar todos los
movimientos de los anima-
les de las categorías referi-
das en el presente artículo,
de manera de garantizar la
trazabilidad individual».

En este marco, el artícu-
lo 5to, luego consigna que
«el Estado nacional provee-
rá a los productores ganade-
ros hasta el día 30 de junio
de 2026, y sin costo para és-
tos, la cantidad de dispositi-
vos electrónicos aptos nece-

sarios para cumplimentar lo
establecido en los artículos
precedentes».

El productor podrá acce-
der al movimiento de la ha-
cienda, seguir datos clave
para su manejo y hasta lle-
var cuestiones sanitarias al
detalle mediante una aplica-
ción, pero aún no fue defini-
do como se financiará el cos-
to para los productores ga-
naderos para acceder a la lec-
tura de esa información.

El dinero para pagar el

Los productores ganaderos sospechan que los chips que
deben colocar en los terneros es un negocio del gobierno

chip estará a cargo del Esta-
do, que consiguió un présta-
mo del Banco interamerica-
no de Desarrollo (BID).
Cada chip, según dicen los
empresarios que lo venden
en el mercado local, cuesta
1,20 dólar, pero el gobierno
les dijo a los productores que
el costo será de 75 centavos
de dólar.

En el campo sospechan
que el seguimiento de los
vacunos impuesto por el go-
bierno está detrás del nego-
cio de los chips una empre-
sa vinculada a Luis Caputo
y su viceministro

Sergio Roberts quien era
vicepresidente del Senasa, se
negaba activar la trazabili-
dad individual electrónica
del ganado, por lo que fue
despedido para ser reempla-
zado por Néstor Aníbal Osa-
car, para avanzar en el ne-
gocio mediante un crédito
con el Banco interamerica-
no de Desarrollo (BID) para
aplicar los chips

En el campo apuntan a
un negocio del secretario
coordinador, ya que una de
las empresas que es mencio-
nada para distribuir los chips

es Invernea. Ese fondo fue
creado por el propio Pazo y
en él conviven Nicolás Ca-
puto, hijo de Toto, y Estanis-
lao Iraeta, pariente del secre-
tario de Bioeconomía, Sergio
Iraeta. Las otras dos empre-
sas que se mencionan en el
sector son Agrotoken y Ba-
llanz.

«Pazo nos saca un crédi-
to para chipear, mañana van
a meterse en los campos para
enseñarnos a criar», se que-
jó un ruralista.

Las entidades de produc-
tores del norte y Confedera-
ciones Rurales Argentinas
(CRA) han solicitado que, en
lugar de obligatoria, la iden-
tificación electrónica sea op-
tativa, pero no lograron te-
ner eco

Hoy la Argentina posee
un stock de unas 53,5 millo-
nes de cabezas vacunas., lo
que significa un negocio de
unos 40 millones de dólares,
de las cuales en esta primera
etapa compraran 23,5 millo-
nes de caravanas, un nego-
cio de unos 18 millones de
dólares además de unos 800
dispositivos lectores

Esta iniciativa surgió

luego de que se analizara la
forma en que se certificará a
la Unión Europea que la car-
ne que se le exporta procede
de establecimientos no defo-
restados en los últimos años,
demanda que ese bloque
anunció el año pasado.

Según se advirtió, exis-
ten debilidades en el actual
sistema de identificación de
la hacienda además de au-
sencia de tecnología sufi-
ciente en las oficinas de Se-
nasa y otras cuestiones como
la mala o nula conectividad
que hay en distintas regio-
nes del país para transmitir
esta información.

Es por eso que la idea es
aplicar un «botón» con un
chip en la oreja de cada ter-
nero, en el mismo momento
en que se lo vacuna contra
la aftosa, «de manera de po-
der tener todo el rodeo cara-
vaneado en 2028».

«Y se harán nuevas mo-
dificaciones en el sistema de
toma de la información y
gestión de la información.
Eso es lo propuesto», indi-
caron desde las entidades de
productores
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Colonia Vignaud

Diagraman desde Am-
biente municipal un proyec-
to específico para el trata-
miento y reutilización de los
residuos en el en el IAS

El proyecto propuesto
por Ambiente Municipal es
desarrollado por alumnos de
7° años del Instituto Agro
técnico Salesiano «Nuestra

Señora del Rosario» donde
en una primera etapa concre-
taron instancias formativas
para la concreción del pro-
yecto.

El proyecto apunta a un
trabajo específico en el tra-
tamiento de los residuos a

partir de la diferenciación de
los mismos en origen para
ser incorporados a la econo-
mía circular. El propósito es
que los mismos dejen de ser
residuos y pasen a ser mate-
ria prima mediante la reuti-
lización de los mismos.

Por otro lado el espacio
que tenían para el vertido de
los residuos lo están cicatri-
zando de manera saludable
mediante la utilización de
ramas, restos de podas y re-
siduos de cocina para la ela-
boración de compost desde
un tratamiento específico

«Son todas acciones que
emprendemos desde el mu-
nicipio en conjunto con las
instituciones para ir transfor-
mando en miras de mejorar
el cambio climática que se
está sufriendo, en este caso,
el trabajo que se realiza en
el colegio además de resol-
ver un problema, permite
formar a las y los estudian-
tes en temas vinculados al
tratamiento de residuos y

Economia circular con tratamiento de residuos en el IAS
economía circular, además
de profundizar la concienti-
zación ambiental» resalto la
intendenta Evangelina Vig-
na

Emprendimiento
para parquización

Desde Ambiente munici-
pal está formando profesio-
nalmente a un equipo en par-
quización para el manteni-
miento de los espacios ver-
des y al mismo tiempo para
que realicen trabajos particu-
lares tanto en la localidad
como en la región

En una primera etapa
parquizan el sector de la ca-
lle elevada entre la plaza
Ernesto Vignaud y el Parque
San Martín, como así tam-
bién tendrán a su cargo la
parquización del espacio ver-
de en la calle frente al muni-
cipio donde se está colocan-
do pavimento articulado

«Este grupo que está for-
mado profesionalmente ade-

más de prestar servicios para
el mantenimiento de los es-
pacios verdes del ejido urba-
no, se plantea como un em-
prendimiento que preste ser-
vicios de forma particular en
nuestra localidad como en la
región, donde además tam-
bién ofrecerán asesoramien-
to a municipios en parquiza-
ción, arreglos florales en es-
pacios públicos, en la que
desde el municipio los acom-
pañamos con la movilidad y
equipos para la realización
de los trabajos, siempre des-
de una óptica ambiental»
comentó la intendenta Evan-
gelina Vigna

Formación
Colonia Vignaud fue

sede de una capacitación
propuesta por el Ministerio
de Ambiente y Economía
Circular destinada a los ope-
rarios y encargados de las
plantas de los municipios
que integran el vertedero re-
gional

Alumnas y alumnos fueron capacitados para el desarrollo del proyecto ambiental
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Desde el Área de Acom-
pañamiento Comunitario y
junto a Lalcec Freyre, se
unieron en la lucha por la
sensibilización y concienti-
zación sobre el Cáncer de
Mama.

Vivieron un conversato-
rio muy especial, donde va-
lientes mujeres como Cari-
na Cravero, Carina Palacio

Foto Alejandra Arce

y Mónica Heredia compar-
tieron sus historias de lucha,
esperanza y superación. Fue
una experiencia llena de
empatía y sororidad, recor-
dándonos la importancia de
los controles médicos perió-
dicos.

Además, tuvieron el pri-
vilegio de que Gabi Godino
acompañara pintando en

vivo una hermosa flor de
loto, símbolo de renacimien-
to y pureza. Al finalizar, la
obra fue sorteada entre los
presentes.

Concluyeron recordando
que un diagnóstico a tiempo
puede salvar la vida.

Atención
especializada

El municipio dispuso
que la Dra. Constanza Mc
Cormick, especialista en on-
cología y oncohematología,
atienda los lunes cada 15
días en el Centro de Salud
Municipal

La profesional atenderá
8 turnos por lunes cada 15
días a personas que no cuen-
ten con obra social

Deberán solicitar turno
de forma anticipada en el
Centro de Salud o llamando
al 3564 - 337476

En el marco del Día
Mundial de la Alimentación
y del mes de la Inclusión,
bajo el lema «Derecho a los
alimentos para una vida y
futuro mejor» y «Estilos di-
versos, significado igual,
personas diversas, inclusión
como convivencia», se lleva-
ron a cabo actividades lúdi-
cas promoviendo la alimen-
tación saludable y la impor-
tancia del lavado de manos.

Alumnos de 5° año A del

Un evento que re-
unió a artistas locales y
la región acompañados
por una orquesta bajo la
dirección de Jorge Oloc-
co, organizado desde
Cultura municipal

El evento Voces e
Instrumentos en Con-
cert con la participación
de artistas locales y la
región cautivaron al pú-
blico con sus voces,
acompañados por una
imponente orquesta que
brilló bajo la dirección
del Jorge Olocco

Con músicos de Fre-
yre, Porteña, Morteros,
Balnearia, Córdoba y
Rosario, fueron dos no-
ches a sala llena, donde
el público no solo disfru-
tó de cada momento,
sino que también ova-
cionó de pie al finalizar.

Ipem 326 Mariano Moreno
y del Instituto Especial Ama-
necer, junto a docentes, la
Lic. Luciana Botta y la
Tec.Sup en Tecnología de
Alimentos Nancy Melano,
participaron en la creación
de platos saludables, adivi-
nanzas y mensajes gráficos
para concientizar sobre una
vida saludable.

La jornada culminó con
la elaboración de una deli-
ciosa ensalada de frutas

Freyre

Conversatorio "Mujeres y
su lucha" en el octubre rosa

Voces e
Instrumentos
en Concert

Jornada especial en el
Instituto Especial Amanecer

Brinkmann

El simulacro del Tercer
Modelo G20 organizado por
el Instituto Manuel Belgra-
no integró a alumnas y alum-
nos de 4°, 5° y 6° año

El alumnado representa
a los diferentes países que
integran el organismo a ni-
vel mundial realizando un
simulacro de una reunión
Cumbre realizándose bajo
temáticas diferente donde
Brasil fue el país anfitrión.

La actividad comenzó
con la presentación de la
cumbre recibiendo a las de-
legaciones para luego poner
de manifiesto la temática del
encuentro para luego cada
grupo en representación del
país que eligieron realizaron
sus ponencias para luego dar
paso a las deliberaciones,
junto al trabajo en comisio-
nes para terminar con las
conclusiones

Estudiantes participaron
de simulacro del modelo G20

Balnearia
Encuentro de aspirantes a bomberos

Aspirantes a Bomberos
Voluntarios participaron en el
XXI Encuentro Regional de
Aspirantes Menores a Bombe-
ros Voluntarios que tuvo lugar
en Balnearia con la participa-
ción de unos 90 jóvenes

Los aspirantes fueron or-
ganizados en grupos; de 9 a 11,

12 y 13, y de 14 a 16 años.
Cada grupo participó en diver-
sas actividades dirigidas por
los departamentos de socorris-
mo, búsqueda y rescate en es-
tructuras colapsadas y cuerdas.
Este enfoque permitió que
cada participante adquiriera
conocimientos y habilidades.
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Casi 20 millones de pesos entregaron la promoción
«Sueño Celeste» en el sorteo del mes de octubre

Con $ 19.600.000 en premios se realizó el octavo sor-
teo correspondiente a la edición 2024 de la promoción «Sue-
ño Celeste» en la que participaron 21302 socios de los 22867

Sueño Celeste

Casi mil personas se llevaron premios en efectivo
que se encuentran adheridos

En los 8 meses de sorteos son cerca de mil personas son
las ganadoras de premios en efectivos que al concluir habrá
entregado un total de $ 362.550.000, promediando alrede-
dor de un millón de pesos por día
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María Pineda cerró coci-
nando la Feria del Libro Cór-
doba 2024

La reconocida cocinera
morterense María Pineda en
la jornada de ayer domingo
estuvo cocinando en el stand
de Utuco en el cierre de la

La alumna del Instituto
Privado 9 de Julio, Frances-
ca Baili Barrionuevo repre-
sentando a la República Ar-
gentina y al continente Ame-
ricano se encuentra en Chi-
na participando del Concur-
so Internacional «Chino
como Puente»

Francesca Baili Barrio-
nuevo quien estudia el idio-
ma chino en el Instituto 9 de
Julio de Morteros, logra lle-
gar al país asiático al ser la
ganadora del 17ª edición del
Concurso Internacional
«Chino como Puente» para
estudiantes del nivel secun-
dario de todo el país organi-
zada por la Embajada de
China en Argentina, junto al
Instituto Confucio entidad

con la que la institución edu-
cativo morterense tiene un
convenio para el dictado de
chino mandarín

De esta manera Morteros
a través del Instituto Priva-
do 9 de Julio representa a
nuestro país en este evento
que se realiza en provincia
Sichuan, en el sur de China

Instituto Privado 9 de Julio de Morteros

Está en China representando a Argentina
reuniendo a representantes
de todos los continentes, en
la que Francesca Baili Ba-
rrionuevo además de parti-
cipar de la instancia final del
certamen participa de varia-
das actividades y visita luga-
res históricos, participa de
presentaciones folclóricas y
eventos de intercambio inter-
nacional

Fernando Baudino Ro-
mero representante legal del
Instituto 9 de Julio impulsor
del dictado de chino manda-
rin en Morteros, señaló a
Regionalísimo que «Fran-
cesca está viviendo una ex-
periencia increíble, todo está
saliendo muy bien en Chi-
na, ella la está pasando ge-
nial, la tecnología, las viven-
cias, la forma en que la tra-
tan es muy buena. Es impor-
tante rescatar todo el proce-
so que ella está viviendo»

La Universidad del Gran
Rosario abrirá una sucursal
en Club Sportivo Suardi para
el acceso a las carreras a dis-
tancia que dicta esa entidad
privada de estudios.

La Universidad del Gran
Rosario conducida por la
Fundación del Gran Rosario
ofrece una amplia oferta aca-
démica de carreras de grado
vinculada al área de salud y
rehabilitación, ciencias so-
ciales y comunicación, dis-
capacidad, seguridad y dise-
ño y tecnología con licencia-

turas, tecnicaturas, profeso-
rados, ciclos de licenciaturas,
diplomaturas y cursos

La entidad con sede en
Rosario cuenta con sucursa-
les en Funes; Venado Tuer-
to; Marcos Juárez; Santa Fe;
Quito, Ecuador y ahora una
nueva en Suardi con el pro-
pósito de captar clientes en
ese sector de la provincia de
Santa Fe y el noreste de la
provincia de Córdoba

La oficina de la sucursal
de la Universidad del Gran
Rosario funcionará dentro

Suardi

María Pineda cerró cocinando
en la Feria del Libro Córdoba 2024

Feria del Libro Córdoba
2024

La Feria del Libro Cór-
doba 2024 llevada a cabo
bajo el lema «Cultura que
potencia, lecturas que trans-
forman», en el marco del en-
foque de diversidad, inclu-

sión, identidad y cultura
como motor de desarrollo,
María Pineda cocinó en el
stand de «Utuco» bajo el
lema «Sopa de letras. Lite-
ratura, cocina e identidad»

La cocinera morterense
integrante de la Red Utuco
dirigida por el brinkmanen-
se Gabriel Reusa tuvo la res-
ponsabilidad de cocinar en
vivo en el cierre de la feria
realizando bruschetonas, pi-
que a lo macho Con harina
de Uva; frícase tistones de
plantanos y leche asada sa-
borizada con peperina y
manzanilla

En la misma jornada par-
ticipó de la cocina la Asocia-
ción de Organizaciones So-
ciales Bolivianas quienes
realizaron cocina en vivo de
recetas de la colectividad

del mismo club Sportivo
Suardi, espacio que cumpli-
rá la función de brindar in-
formación y realizar gestio-
nes ante las autoridades uni-
versitarias, ya que tanto el
dictado como el pago de las
cuotas se realiza de manera
virtual.

El promedio del costo de
las cuotas que deben abonar
va desde los $100.000 hasta
$160.000 mensuales, depen-
diendo la propuesta que ad-
quieran, teniendo un 10 %
de descuento los asociados a
Club Sportivo Suardi

Se debe tener en cuenta

que se trata de una universi-
dad netamente privada don-
de todo se debe abonar y sus
costos varían en forma pe-
riódica, porque no están re-
gulados, donde además el
alumnado debe pagar una
matrícula, un derecho de
examen por cada vez que rin-
dan, derecho de tesis entre
otros costos que se deben
afrontar

Las carreras a distancias
son extremadamente cortas,
abarcando en su mayoría tres
cuatrimestres lo que signifi-
ca el pago de 18 cuotas con
un promedio de 15 materias,

Abren una sucursal de la privada Universidad del Gran Rosario
lo que significa el pago de
15 derechos de exámenes,
siempre que se rinda bien, en
caso de que no fuese así, se
suman la cantidad de pagos
proporcional a la cantidad de
veces que rindan, al final
deben abonar el derecho de
tesis, lo que significa un to-
tal de aproximadamente $
3.500.000 como mínimo el
costo para obtener el título,
es decir un desembolso men-
sual  de $ 200.000 en ade-
lante como mínimo, siempre
que todo se desarrolle en los
plazos normales, es decir
dentro de los 18 meses.

Jose Aguirre rector de la universidad, Jorge Baliengo y
Cristián Picatto gerente y presidente de club Sportivo

«La Muestra Fotográfi-
ca «Del Tambo a la mesa»
estuvo en la escuela N° 920
Campo Tehiler, organizado
por el Museo «Reconstru-
yendo pasado»

El proyecto museo – es-
cuela permite a las niñas y
niños a vivenciar experien-
cias en relación a activida-
des de la vida cotidiana del
pasado de la ciudad, reco-
rriendo la historia de la
principal actividad produc-
tiva económica de nuestra
región en el marco de una
propuesta educativa.

San Guillermo
Del Tambo a
la mesa en
Campo Tehiler
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El Ministro entrego la
Resolución a la decana de la
Facultad de Ciencias de la
Comunicación, Mariela Pa-
rissi.

A través de un Ciclo
Complementario, los Profe-
sores Universitarios de Co-
municación Social podrán
acceder al Profesorado de
Educación Secundaria en
Lengua y Literatura.

El pasado lunes 14 de
octubre, en la sede de la Fa-
cultad de Ciencias de la Co-
municación de la UNC, el
ministro de Educación de la
Provincia de Córdoba, Hora-
cio Ferreyra, y la Decana de
dicha casa de estudios, Ma-
riela Parissi, mantuvieron un
encuentro de trabajo en la
que el Ministro hizo entrega
de la Resolución Ministerial
370/2024 del Ministerio de
Educación de Córdoba, me-
diante la cual se crea el Ci-
clo Complementario destina-
do a los Profesores Univer-
sitarios en Comunicación
Social de la Universidad
Nacional de Córdoba. Este
programa tiene como objeti-
vo habilitar a que dichos
egresados obtengan el título
de Profesor/a de Educación
Secundaria en Lengua y Li-
teratura, cursando dicha ca-
rrera en los Institutos Supe-
riores de Formación Docen-
te de la Provincia de Córdo-
ba tanto de gestión estatal
como de gestión privada.

De esta manera,  los pro-
fesores de Comunicación
Social podrán ampliar sus
competencias en la enseñan-
za de Lengua y Literatura en
el nivel secundario. El ciclo
incluye el cursado de mate-
rias específicas y la posibili-
dad de obtener equivalencias
en varias unidades curricu-
lares ya cursadas en la carre-
ra original. Cabe señalar que
la implementación involucra
la articulación entre la Fa-

cultad de Ciencias de la Co-
municación y el Ministerio
de Educación, y contempla
una modalidad combinada
de enseñanza con flexibili-
dad en la carga horaria.

Luego de la rúbrica, el
ministro Ferreyra expresó:
“Estamos poniendo en mar-
cha una decisión de nuestro
gobernador Martín Llaryora,
que los profesores en Cien-
cias de la Comunicación
puedan también formarse
para enseñar lengua y lite-
ratura. De esto se trata, de
articular esfuerzos para que
Córdoba siga creciendo, para
que tengamos más y mejo-
res docentes en nuestra pro-
vincia”.

“Este ciclo apunta a for-
talecer la formación de los
docentes, brindando mayo-
res oportunidades laborales
y permitiéndoles enseñar en
un área en demanda dentro
del sistema educativo pro-
vincial?«, cerró Parisi.

La iniciativa busca forta-
lecer a grupos pre-coopera-
tivos y mutualistas, coopera-
tivas y mutuales conforma-
das por jóvenes a través de
fondos no reembolsables de
hasta 10 millones de pesos.

A la vez, la propuesta
ofrece capacitaciones y ase-
soramiento para potenciar la
formación de los miembros
de los distintos grupos.

La inscripción se realiza
de manera online a través de
la página web del Ministe-
rio de Cooperativas y Mutua-
les.

El Ministerio de Coope-
rativas y Mutuales, junto a
la Agencia Córdoba Joven,
presentó el programa Activá

Trabajo Cooperativo, una
iniciativa destinada a fomen-
tar la economía social joven
en la provincia y fortalecer
las experiencias productivas
y de servicios que desarro-
llen jóvenes a través del aso-
ciativismo.

El programa otorgará
ayudas económicas no reem-
bolsables de hasta 10 millo-
nes de pesos, que podrán ser
utilizadas para la adquisición
de insumos, maquinarias y
herramientas para optimizar
procesos productivos y de
calidad, mejorar la comer-
cialización y fomentar la for-
mación de los jóvenes en el
desarrollo cooperativo.

Durante el evento, el se-
cretario de Vinculación Te-
rritorial, Gabriel Frizza, des-
tacó: “El lanzamiento del
programa es motivo de ale-
gría y de esperanza. Desde
el Estado buscamos facilitar
el trabajo mancomunado y
transversal para acompañar
el progreso de los cordobe-
ses”.

Por su parte, el titular de
la Agencia Córdoba Joven,
José Ignacio Scotto expresó
que el programa “viene a re-
forzar y acompañar el gran

trabajo que las cooperativas
y el mutualismo desarrollan,
poniendo a la juventud como
protagonista”.

En el mismo sentido, el
secretario de Desarrollo Co-
operativo del Ministerio de
Cooperativas y Mutuales,
Domingo Benso, valoró el
trabajo de la juventud y re-
afirmó el compromiso del
Gobierno de Córdoba de im-
pulsar los proyectos produc-
tivos y la economía social.

“Venimos a sumar fuer-
zas, voluntades. En situacio-
nes de crisis es más trabajo,
más esfuerzo, más solidari-
dad, más cooperativismo y
más mutualismo”, finalizó
Benso.

El acto, además, contó
con la participación del vo-
cal del Directorio de Coope-
rativas, Lucas Ezequiel Bru-
no y el legislador provincial
Matías Chamorro, entre
otras autoridades, jóvenes
cooperativistas, mutualistas
y público en general.

Sobre el programa
El programa Activá Tra-

bajo Cooperativo cuenta con
dos líneas de financiamien-
to. La primera está dirigida

La Provincia lanzó el programa Activá Trabajo Cooperativo,
para impulsar la incorporación de jóvenes en la economía social

a grupos pre-cooperativos y
pre-mutuales, que aún no se
han constituido formalmen-
te, pero que desarrollan pro-
yectos destinados a jóvenes.
Estos grupos podrán acceder
a un financiamiento de has-
ta $5.000.000, siempre que
sean apadrinados por una
cooperativa o mutual ya
constituida en la provincia.

La segunda línea está
orientada a cooperativas y
mutuales formalmente cons-
tituidas, con un tercio de su
Consejo de Administración
integrado por jóvenes, o que
desarrollen proyectos enfo-
cados en problemáticas juve-
niles. En este caso, el finan-
ciamiento puede alcanzar los
$10.000.000. Los fondos se
destinarán exclusivamente a
la ejecución del proyecto pre-
sentado, buscando promover
el crecimiento de estos gru-
pos a través de la adquisición
de insumos de capital.

Los proyectos presenta-
dos serán evaluados bajo cri-
terios que incluyen la viabi-
lidad técnica y comercial, el
grado de participación juve-
nil y el impacto en la comu-
nidad.

Se priorizarán aquellos
proyectos que aboguen por la
inclusión social y que fomen-
ten el trabajo en red con otros
actores de la sociedad civil,
sector privado y gobiernos
locales.

Una de las características
distintivas del programa es
el acompañamiento técnico
que brindará a los partici-
pantes en aspectos legales,
contables y comerciales, ade-
más de ofrecer capacitacio-
nes en gestión y comerciali-
zación para garantizar la
sostenibilidad de los proyec-
tos. Cabe destacar que la ins-
cripción se realiza de mane-
ra online a través de la pági-
na web del Ministerio de
Cooperativas y Mutuales,
donde también se puede ac-
ceder a las bases y condicio-
nes para aplicar al programa.

El ministro Ferreyra firmó una resolución para
que los profesores de Comunicación Social
puedan formarse en Lengua y Literatura

"Santa Fe Acá" es el pro-
grama que brinda acceso di-
recto a los servicios, garan-
tizando a la ciudadanía la
participación.

Cabe destacar, entre
otros aspectos, que en cada
instancia de “Santa Fe Acá”,
que se presenta en diversos
puntos de la Provincia, los
santafesinos contarán con
asesoramiento personalizado
para quienes necesiten ins-
cribirse al Registro de Acce-
so a los Subsidios de Ener-
gía, y así acceder a tarifas
bonificadas de energía eléc-
trica y gas.

Además, “se puede tra-
mitar la Tarjeta Única de
Ciudadanía, de alimenta-
ción, en un momento impor-
tante para atender la crisis

Santa Fe bonifica tarifas de luz y gas

social. También con el área
de Género y Diversidad
abordan los derechos y estan
trabajando en el Objetivo
Dengue.

Quieren llegar con el Es-
tado en un solo lugar, brin-
dar acceso directo a los ser-
vicios, garantizar a la ciuda-
danía la participación
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sos es una posición volun-
tarista...

- Te puede parecer volun-
tarista, pero es el rol que me
asigna la ley: yo tengo que
dirigir políticamente la fuer-
za y esa dirección incluye el
control. Es una responsabi-
lidad política.

- El mismo mecanismo
y la misma potestad estu-
vo en las anteriores ges-
tiones del Ministerio de
Seguridad y los resultados
no fueron buenos.

- Vuelvo a insistirte con
esto: yo hablo de mi gestión.

- No estoy hablando de
su gestión, estoy hablan-
do del mecanismo, de la
herramienta que en las
gestiones anteriores de-
mostró ser bastante laxa.

- Muchas veces uno con
una pinza no sabe qué hacer
y otro te hace la de McGyver.
Nosotros hemos planteado
desde el 11 de diciembre un
acompañamiento total y ab-
soluto de la fuerza. En todos
los aspectos: el apoyo a su
accionar, la capacitación, los
salarios. Les damos todo
esto, pero el policía que se
mueva medio centímetro de
lo que es el cumplimiento del
deber será apartado de la
fuerza y, si corresponde,
puesto a disposición de la
Justicia. Desde un cabo que
trabaje en el último lugar de
la provincia de Córdoba has-
ta el jefe de Policía.

- La Policía es una ins-
titución nacida y creada a
imagen y semejanza de las
fuerzas militares, de las
que termina heredando
una estructura verticalis-
ta y de obediencia debida.
¿Hay voluntad de avanzar
en algún tipo de reforma
policial en ese sentido?

- Bueno, nosotros hici-
mos una reforma importan-
te, que es la presencia de tres
subjefaturas, que ha sido un
avance y una innovación ab-
soluta. Pero te voy a poner
un ejemplo: al ex subjefeje
de Policía (Alejandro Mer-
cado) lo investigó por orden
de un fiscal la propia Direc-
ción General de Investiga-
ciones Criminales, de la cual
él había sido director gene-
ral. Eso no se filtró y ellos
mismos fueron los que los
que hicieron el allanamien-
to y procedieron a la deten-
ción.

- ¿Ese mensaje lo lee
la tropa?

- Si, porque yo tengo una
Policía que mientras cum-
plan con su deber van a an-
dar bien y tienen todas las
garantías de poder denunciar
cualquier abuso que sufran,
aún por parte de sus jefes, y
no van ser sancionados.

- Sobre la tropa ¿qué
evaluación hace sobre la
problemática de las car-
petas psiquiátricas?

- Por supuesto que son
una cuestión que nos preocu-
pa y nos ocupa. Primero por-
que tenemos que ver el esta-
do psíquico de las personas.
No es fácil ser policía, no es
fácil estar en calle. Este es
un tema que lo estamos tra-
bajando permanentemente
con el director general de
Recursos Humanos. Ahora
hemos hecho un convenio
con la Facultad de Psicolo-
gía de la UNC para que ha-
gan todos los exámenes de
ingreso y fiscalicen a los nue-
vos aspirantes que van a en-
trar a partir este del próxi-
mo ciclo lectivo.

- Es un avance. Pero
sobre la situación actual,
¿en qué medida es pre-
ocupante el tema de las
carpetas psiquiátricas?

- Si yo te digo que es pre-
ocupante parece que le estoy
dando entidad superior; y si
te digo que no me preocupa,
parece que no le doy valor.
Es un tema que estamos
atendiendo y que está en la
agenda de las reuniones con
el área de recursos humanos.

- ¿Qué evaluación
hace de la incorporación
de las armas no letales?

- La Byrna es una incor-
poración absolutamente in-
novadora que nos permite
darle al policía una herra-
mienta más. Cuando vos sa-
cás la 9 mm y tirás, tirás a
matar. Con el arma no letal

tenemos una herramienta
absolutamente útil ante algu-
na circunstancia especial
para repeler una situación.
No es un arma de juguete.

- ¿Para qué casos se
las usa?

- En todos los casos en
los que vos tengas que redu-
cir a una persona sin que
corra riesgo. Hasta ahora te-
níamos el cartucho anti tu-
multo. Pero mal usado pue-
de convertirse un arma letal.
Ésta no tiene letalidad en
absoluto. Es un arma que nos
ha permitido más de 350
detenciones sin necesidad de
herir de muerte a nadie.

“Nunca me saqué
una foto política
con Patricia
Bullrich”

- Cómo es su relación
con Patricia Bullrich, con
la que trabaja muy cerca-
namente y no pierde
chance de sacarte una foto
cada vez que se reúnen.

- No, mirá: yo trabajo,
gestiono. Y si gestiono ten-
go que articular con el Go-
bierno nacional porque es
clave. Córdoba tiene la pre-
sencia de fuerzas de seguri-
dad nacionales con la que
tenemos que hacer procedi-
mientos conjuntos. Acá se
jugó un Boca-River oficial
con las dos hinchadas, acá
se sacó a la familia de Fito
Macías y tantas otras cosas
porque había un ministro de
Seguridad provincial que
hablaba con su par nacional.
Yo gestiono; si me saco la
foto es porque estoy gestio-
nando. Nunca me saqué una
foto política con Patricia
Bullrich; mis fotos son todas
de gestión.

-Algunos colegas le di-
cen “Fiestita” Quinteros,
porque está en todos los
procedimientos de clausu-
ra de fiestas clandestinas.
¿Hay un especial interés
en esto? ¿Por qué siempre
aparece a las seis de la
mañana y nunca falta en

“El que crea que la salida está por el lado de la Seguridad no entiende nada”
Viene de Pág. 3

la foto?
- Fiestitas son las que se

mandan ellos y en las que
básicamente hay mucho con-
sumo de droga, y de droga
sintética en particular.

- ¿Hace falta que esté
usted?

- Sí, hace falta. Pero yo
no estoy en la fiesta; voy a la
clausura. Estuve dos días con
la Policía para sacar a la fa-
milia de Fito Macías; los
acompañé a las cuatro de la
mañana a Unquillo para
meter preso a unos que el día
del partido de la final de la
Copa América entraron a
una casa en banda y los asal-
taron. Sí, claro que hace fal-
ta, porque mi función es
acompañar a la fuerza, por
supuesto.

- ¿Por qué hace falta?
- Mi estilo es acompañar

a la fuerza y yo a la fuerza la
acompaño en el territorio. Y
además, no hay nada peor
que te cuenten las cosas y vos
no haberlas vivido, no cono-
cer de qué te están hablan-
do.

- Bien…
- Soy de los que desde el

primer día, desde el primer
allanamiento grande, siem-
pre los acompañé. ¿Es fun-
ción del ministro de Seguri-
dad ir a ver a cada una de las
víctimas de un hecho delic-
tivo o hablar con los parien-
tes de alguien que se muere?
¿Es parte la función? Para mí
es hablar con todos. Te pue-
do dar por nombre y apelli-
do del primero al último
muerto que tengo en Córdo-
ba por estos hechos: la fami-
lia de Adrián González, en
Malagueño; la hermana de
Sebastián Villarreal, que fue
el momento más duro de mi
gestión. O cuando lo mata-
ron a este chico Nicolás
Guardia, que le metieron tres
tiros para robarle una bici-
cleta. Fui dos veces a la casa
a visitarlos. Tengo que ir a
visitar a un policía al que le
tiraron una pedrada a las dos
de la mañana que está en el
Hospital de Clínicas y a so-

lucionarle un problema para
que al otro día lo operen en
el Hospital Privado. Tengo
que ir al Hospital de Urgen-
cias a visitar a la policía
Quinteros -que quedó con un
daño cerebral del cual espe-
ro se recupere- cuando le den
el alta. Para mí lo de la foto
puede ser secundario: lo pri-
mero es saber que esos tipos
que se juegan la vida en cada
allanamiento se sientan
acompañados.

-¿Cómo hacer inteli-
gencia criminal sin pasar
los límites que han tras-
pasado otras gestiones?

- Si hay un área que para
mí es clave en la Dirección
General, es Investigación. Y
estoy convencido de que está
en las mejores manos. Tene-
mos que hacer investigación
criminal en serio, porque si
no hay investigación crimi-
nal no existe nada. No po-
ner la inteligencia al servi-
cio de personas, sino al ser-
vicio de prevenir el delito. Y
agrego: estamos investigan-
do muchos delitos dentro de
la cárcel, bajo una clara de-
cisión política de descubrir
la corrupción en las fuerzas.
A mí me dicen que tengo una
crisis porque metieron pre-
so a fulano. ¡Pero si es justa-
mente eso lo que le pedí al
fiscal General!

- ¿Le pediste que in-
vestigue a las fuerzas?

- ¡Claro! Me senté con el
fiscal General y le dije: Mirá:
yo te voy a pedir que todas
las causas que tienen perso-
nal policial, las investiguen
a fondo y lleguen a las con-
secuencias que tengan que
llegar. Necesito depurar la
corrupción de la Policía.
Cuando tomo esta decisión
también lo hago dentro de
una pregunta que me hiciste
antes: mientras yo sea minis-
tro, cualquier policía de la
provincia tiene la garantía de
que si denuncia a un jefe con
fundamento y se puede pro-
bar, no va a sufrir ninguna
consecuencia, porque está
haciendo lo que tiene que
hacer.
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